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g V_\ E br()—me muito
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2°semestrede

_../¢f;uerid1'ssima
Irmi

rféf Krachenski e 0

(de saudosa meméria).
mandaram-me chamar para

falar sobre um grande ideal de

construir um Ginzisio Catélio

em nossa cidade.

Confesso que ?quei
um tanto confusa e a até certo

ponto perrurbada por ser eu

uma professora recém-
formada (?nal de 1945) e jei

ingressar numa res-

ponsabilidade t?o grandiosa.
Monsenhor Do-

manski usou estas palavras:

Desejo deixar aqui uma
curiosidade que aconteceu

quando estavam demolindo
a casa velluz. Eu sempre
muito curiosa e, quando

sobrava um tempinho, corria
para 0 Colégio. Se 0 Sr.

Pedro Sovierzoski estivesse
vivo asa Irmii Regina lzicida,

poderiam con?rmar 0

segredo.

N65 con-
fiamos plenamente
em vocé, Helena, cu

principalmente Ihe

conhego desde mo-
cinha. pela sua

dedicag?o 6 en-

tusiasmo quando
vocé assume alguma
fungéo. leva £1 frente.

Como a

catequese, a Pia
Uni?o das Filhas de

Ma?a nunca se negou
a trabalhar pela

igreja. Por essa raz?o nés lhe
escolhemos para nos ajudar e

por ser muito disposta e

enfrenta as di?culdades sem

qualquer constrangimento.
Nessas alturas me semi até

orgulhosa e emocionada por
ouvir palavras de um Padre
I50 inteligente, um grande

conhecedor da PalaVl‘a dc

Deus, e do conhecimento
pessoal de seus paroquianos.

N50 resitei muito
mio! Podem contar com o meu

trabalho e minha boa vontade.

Deu’ em diante eu era

a companheira inseparsivel da

Irm? Regina. Soube que outro

professor a ser chamado foi o

meu grande colega de

Lrabalho, 0 professor Anténio
Cicarino Pereira (Prof. Tito).

No dia seguinte lé

estava eujunto dalrm? Regina

para planejarmos o que
deveriamos fazer. Primeiro
passo: angariar dinheiro para
a consltrug?o do prédio. Como

fazerisso’?

Emprestar dos

colonos. En?m comegamos a

luta, a Irm? dava sempre um

jeito de arrumar um colono
com a sua carroga. para
podennos entrar nas colénias:
D. Pedro II. Figueiredo.
Ferraria, Rebougas, Tim-
botuva, Caratuva, Rondinha,
Bateias,Fazendinha, esses

cram os nossos domingos e

fe?ados. Chegar de casa em

casa, mas a saber de uma

cqisa 0 dinheiro emprestado
era tudo documentado.

Estzivamos em 1947,
quase na metade de janeiro, os

pais, com a noticia da criag?o
do Ginésio, vinham cobra: se

realmente ia funcionar,
porque, do contrério,
mandariam seus filhos
estudarem em Curitiba,
aqueles que tinham_ condigées.
Nés afirmamos p_ositi~
vamente, pois, estamos com
duas turmas para o exame dc

Admiss?oz sendo uma minha

e a outra do prof. Tito . com

70 alunos.
A Irmii Crispina Iubel

estava encarregada de

preparar 0 planejamento
(também dc saudosa
meméria). Dr Francisco
Albiz?, era delegado dc
Ensino da nossa regiio
(também de saudosa
meméria) . Ele nos garantia
que o Ginésio teria inicio em

1947. Era uma pessoa querida,
calma e muito sossegado.

A nossa grande
p1*eocupa«.;f1o que jé estava

passando do tempo de fazer o

Exame de Admiss?o e n?o
vinha a autorizag?o da

Secretaria de Educag?o. Fiz
vérias viagens atrés do Dr.

Albiz?, pois nés estévamos
com uma responsabilidade
enorme- Numa das viagens
que foi a ?ltima, conversar
com ele, estzi tudo pronto 0

planejamcnto, mas falta a

fotografia do alicerce da

construg?o do prédio. Como

fazer, se a casa das Irm?s ainda
estava em pé?

Vim pensando na

viagem de Curitiba para czi,

porque antigamente era uma

viagem, levavamais de duas

horas. Lembrei-me ent?o que
a Cer?mica Iguagu estava com
o alicerce pronto. Levamos o

fotégrafo, ele fez as

fofogra?as, isto para mim foi
uma inspiragéo do Espirito
Santo. Levamos as fotoga?as
em menos de dois dias, jé
vinha a autorizag?o para a

realizag?o do Exame de
Admiss?o. OS pais se

acalmaram, tudo correu com
muita dificuldade, mas
vencemos. No dia 3 de marge
de 1947, com a graqa da

Sagrada Fanu'lia dc Nazaré,
foi Iangada a pedra
fundamental, desse belo
prédio que n?o sé embeleza a

nossa cidade, como milhares
de alunos usufruiram seus

conhecimentos e continua
sendo um Colégio dc nome e

fama.

Desejo deixar aqui
uma curiosidade que
aconteceu quando estavam
demolindo a casa velha. Eu

sempre muito curiosa e,

quando sobrav_a um tempinho,
corriapara o Colégio.Se 0 Sr.

Pedro Sovierzosld estivesse
vivo e a Irmii Reginahicida,
poderiam confirmar o

segredo. Foi encomrado um

pote com dinheiro, ai! Foi
aquela alegria, mas que
tristeza quando foi quebrado,
cram apenas vinténs, sem
nenhum valor . Notou-se a

tristeza de todos que estavam
ali.

O recurso era mandar
a obra em frente e ir emprestar
mais dinheiro.

Deve-se por csse
motivo que sinto saudade do

Colégio e 0 considero 0 men
2° iar.

Sempre fui bem
tratada e acoihida pelas Irm?s,
como pelos colegas e alunos.

Louvo e agradego a

Irm? Regina e o Monsenhor
Aloisio Domanski,, pelo
chamado que me ?zeram, e cu

fui muito feliz.
Helena D. Saivio
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Parabéns, Colégio Estadual Sagrada Familia
(CESF), por vocé existir, por vocé ser como é.
Parabens 2?:sua eterna diretora Irmii Dolores,
parabéns a todos os professores e funcionérios.

parte
ént a nossa histéria,<

meio termo a um equilfbrio
natural. Nestc ponto, 0

Sagrada Familia cumpria
muito bem o seu papcl,
justamente por scr um Colégio
de vinculo religioso,
ptocurava mostrar sempre o

lado civico, mom! c ético de

como deviamos nos

comporlar. Nunca 0 Sagrada
Fam?ia falhounas sua misséo,

’
2 fazem a histéria da

Lembro—me muito
bem do dificil exame dc

admiss?o que fiz para
ingressar no CESF. Nos meus
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A. e auxiliou em nossas

vidas.

dois primeiros anos, tive a

Irmii Mlaristela por minha
diretora, nos demais, a querida

Barbosa, D. Terezinha Puppi,
D. Rosa Sovierzoski,
Professor Tito, eritre tantos

outros deiigual valor. Foram

tempos mliito bons aquelcs
nos idos de 63 a 66, época pela

qua] 0 Brasil passava por uma

criise politica importante
- a

£150 mediam esforgos para

preparar-nos, pois sabiam que

disto dependia 0 future de

nossa cidade._ Desta época,

hoje muitos dc 116$
estamos na

linha dc frente denlre os vérios

segmentos Tda sociedade.

outro lado, em nossos dias, os

alunos estio n_1ais exigentes e

is vezes até rebeldes e

intransigentes, e isto traz

alguma dificuldade aos

mestres de nosso tempo.
A prépriarevolurg?o

além dc informax, alfabetizar,

cle tem sua fungio dc format
e de constmir. Ele sempreE!

E

A todos do Sagrada
Irma1DO1m-es;

mas
ainbas rocurou mostrar o lado

. - exce entes, competen cs e p
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dent'roden6s.eWqIu-Lpreclsamos

muifo obrigado ‘p0‘I' Atilio‘ Bfunetta, D. Helena guerreiros,
czragofps, cert:

fonna,
facilitouatv-idado

ir
descott;arIi:1¢)i€:)

a_os
poucgs,
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'. S?vio, D. Neusa Jochinsen lutadores, ver a elros pro essor no que se re ere ao para que m aos pouc s,

tudo que representou vocabionados do saber, que transmitir conhecimento. Por constmjr a nossa cidadania.
A todos do Sagrada

Familia, nossos sinceros

parabéns e muito obxigado por
tudo que representou e

auxiliou em nossas vidas.

Continuem ?rmes e fortes,

mostrando sempre o rumo

nortc, de toda juventude
~
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1, comercial, de 64 nos inibiu bastantc.
plena revo1‘11_9ao

de

:4, miiis, 1n<(1)1f1iss;1:naiS auténomos Apés 1985 passamos quase campolargucnse, que tanto
v a a r ’ ’ ,
“

gem .P:1’r.

1330’
e(;bat:§rtodo Eeljgiosos politicos que de um extrema ao outro. precisa de voces.

amiha cxxavas . v .
-

set corpo docente segu_ia ?rme
e em fr_ente, acred.it.‘mdo_no

futuroé deste_“imens»o pais
chamado“BrasiI. Todos os

campdlarguenses vibrantes,

Clam que os tempos

mudaram, 0 mundo evoluiu
demajs, hoje contamos com

todo 0 tipo de mformagao
instantaneamente. iSt°« dc

Houve uma grandc abertura.

até mes_mo desenfread?. 311185

nada podia, dc rcpente, tudo

podia e isso nos confundia, a

tendéncia era acharmos um

Dr. Edilsun Antonio

Stroparo, é médico e vice-

prefeito de Campo I-3|'9° "0 am

(is 1997. CampoLargo
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